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本报讯（株洲晚报融媒体记者/陈正明）11
月9日晚，在株洲疫情处置工作会商会结束后，
市委新冠肺炎疫情防控工作领导小组随即召开
调度会，贯彻落实会商会精神，对抓好下步疫情
防控、复工复产工作进行部署安排。市委书记
曹慧泉强调，要高效统筹疫情防控和经济社会
发展，用足政策适时调整，全面打响全域清零攻
坚战，齐心协力打赢疫情防控歼灭战，尽快恢复
正常生产生活秩序。市委副书记、市长陈恢清
出席并讲话。

会议以视频形式开到各县市区。市领导胡
长春、刘光跃、聂方红、罗琼、李武宁、杨英杰、王
卫安、王庭恺、江小忠、杨胜跃、唐文发、白云峰、
罗绍昀、易湘东、蒋湘晖、柳怀德在主会场参加
会议。

会上，城市五区及醴陵市、领导小组各工作
组负责人汇报了有关情况，并围绕核酸检测、流
调溯源、隔离管控、物资保障、复工复产等重点

工作推进，谈存在问题、讲下步打算。
曹慧泉指出，要坚决按照省、市疫情防控部

署，用足政策适时调整，高效统筹疫情防控和经
济社会发展、疫情防控和群众生产生活，优化力
量配置，加强风险评估，适时调整高中风险区的
风险等级，组织做好社区服务保障工作，推动具
备条件的中低风险区有序开放和园区、企业、项
目复工复产。

曹慧泉强调，要打响全域清零攻坚战，聚焦
突破当前卡点，加快“追阳”转运隔离，重点盯紧
芦淞区，调配专业力量、组织专门队伍，全面排查
攻坚，确保“日清日结”；聚焦新的爆发点和传染
源，重点关注城乡结合部、老旧小区和边缘群体，
切实做好隔离点储备工作。要开展无疫创建工
作，建立无疫楼栋、小区、社区、街道、企业、园区
标准，连点成片，逐步缩小包围圈，积小胜为大
胜。要拔寨攻坚打歼灭战，充实芦淞、荷塘、醴陵
力量，对建宁、庆云、龙泉、月塘等重点区域派出

专门队伍攻坚，实现基本面根本性改变。要充分
调动各方积极性，推动各县市区全域清零竞赛比
拼，比一比领导力、组织力、执行力，比一比各区
战胜困难、解决实际问题的能力；打好疫情防控
人民战争，加强宣传引导，激发全社会的抗疫信
心和动力。

陈恢清指出，当前疫情防控形势依然严峻
复杂，要克服厌战情绪、轻敌心态，摆脱急躁与
迟缓状态，下大力气解决突出问题、补齐短板，
抓紧抓实抓细防疫各项工作。要规范高效开展
核酸检测，适时优化检测方案，采取果断措施，
确保应检尽检、不漏一人。要全面提高“追阳”
效率，配强流调力量，以最快速度排查追踪风险
人员，做到应隔尽隔、应隔快隔。要坚持全市

“一盘棋”，加强对芦淞区等相关区县的指导和
支持，盯紧重点区域，全面查风险、堵漏洞，坚决
打赢疫情防控歼灭战。要关心关爱援株医疗工
作队员和一线防疫人员，切实加强服务保障。

打好全域清零攻坚战
尽快恢复正常生产生活秩序

在全市广大干部群众万众一心、众志
成城的努力下，当前我市新冠肺炎疫情防
控取得了阶段性胜利。经综合研判，决定
从11月11日起，对静默管理方式进行有序
调整，现将有关事项通告如下：

一、关于主城区

全域连续3天无新增阳性感染者，经过
风险评估后，实行常态化防控措施，做好防
护，恢复正常生产生活秩序。在主城区内
连续3天清零之前，各区要严格管理边界，
以区为单位连续3 天全区域内无新增阳性
感染者，经过风险评估后，分区实行常态化
防控措施，严格进出区通道管理。对3天内
仍有新增阳性感染者的区，继续维持区域
封控管理措施不变。

二、关于划定的高风险区

实行“足不出户，上门服务”封控管理
措施。在现有防控政策未调整前，自公布
之日起风险区域内连续7天、至少5轮以上
所有居民核酸筛查均为阴性，且第7天全员
核酸均为阴性，降为中风险区。实行分楼
栋分楼层错峰依次下楼核酸采样，严格执
行“3+2”采样距离，其余时间执行足不出户
的防控措施；3天两检全员核酸检测均为阴
性，降为低风险区，小区实行严管通道，不
进不出，小区内放开，居民可以有序活动。
与小区连体且主要服务于本小区的店面可
开放，店面营业人员必须符合7天内核酸5
轮阴性。广大市民要严格做好个人防护，
不聚集、不扎堆，每周及时参加全员核酸检
测不少于 2 次、每次间隔 3 天，在小区内按
照“3+2”采样距离参加采样。

三、关于划定的中风险区

在现有防控政策未调整前，自公布之
日起风险区域内连续7天、至少5轮以上所
有居民核酸筛查均为阴性，且第7天全员核
酸均为阴性，降为低风险区。小区实行严
管通道，不进不出，小区内放开，居民可以
有序活动。与小区连体且主要服务于本小
区的店面可开放，店面内工作人员须符合7
天内核酸5轮阴性。广大市民要严格做好
个人防护，不聚集、不扎堆，每周及时参加
全员核酸检测不少于 2 次、每次间隔 3 天，

在小区内按照“3+2”采样距离参加采样。

四、关于其他小区与居民区

对划定的中、高风险区外的其他区域，
连续五轮核酸检测阴性后，有封闭措施的
小区实行严管通道，不进不出，小区内部放
开，居民可以正常活动。与小区连体且主
要服务于本小区的店面可开放，店面内工
作人员须符合7天内核酸5轮阴性；散居居
住区，居民连续7轮核酸检测阴性，可在现
有管控区域内有序活动。广大市民要注意
做好个人防护、不聚集、不扎堆、不串门，每
周及时参加全员核酸检测不少于2次、每次
间隔3天，在小区内按照“3+2”采样距离参
加采样。

对于以上三类区域，生活物资、特殊需
求人员确需进出小区的，请严格遵守疫情
防控相关规定。原则上出小区后，在主城
区全域未连续3天清零之前不再进入小区。

如小区出现密接人员或阳性病例，将
对应升级管理方式。

五、关于企业复工复产

有序推进员工近7天内零阳性感染、生
产区域能全封闭的且未被划定为高、中风
险区的企业复工复产。其中，生产经营人
员能封闭在生产区生产、生活的；或有独立
封闭的企业内部员工生活区，且生活区未
被列为高、中风险区，员工能在生产、生活
区之内两点一线闭环流动的；或居住地所
在小区内部放开的员工，在确保与企业生
产区域之间封闭转运的。符合上述三种情
况之一的企业，生产、生活区的物流渠道和
方式都符合疫情防控要求，按照复工复产
的相关指引，鼓励企业自主决定复工复
产。各企业作为市场主体，要履行好防疫
主体责任，做好常态化疫情防控。复工复
产小组和属地园区、政府相关部门将根据
企业需要，派驻联络员帮助企业做好防疫
工作，协助企业做好人员上岗、物流对接、
供应链配套等相关服务工作，加快推进复
工复产进度。

本通告自11月11日0时起执行，后续
将根据疫情防控形势变化适时调整。

株洲市新冠肺炎疫情防控指挥部
2022年11月10日

全力打响芦淞疫情歼灭战
全面发起全域疫情清零总攻

市委抽调47名干部
派驻芦淞抗疫前线

本报讯（株洲晚报融媒体记者/叶新福）非常
之时，要有非常之举、非常之策、非常之人。11
月9日深夜，市委抽调47名干部组成突击队派驻
芦淞抗疫前线，市委书记曹慧泉主持召开突击队
培训动员会，全力打响芦淞疫情歼灭战，全面发
起全域疫情清零总攻。市委副书记、市长陈恢清
出席并讲话。

市领导周杰、李余粮出席。
全市疫情防控工作正全力推进，部分地区防

控形势依然复杂严峻，为此，市委决定，从市直机
关、企业事单位抽调二级巡视员和处级、科级干
部共47人，派驻芦淞区建宁、庆云和龙泉街道等
重点区域突击攻坚，确保防控基本面实现根本性
改变。

会上，周杰、李余粮和市委组织部、市卫健委
负责人及防疫专家等，分别就民兵参与抗疫、疫
情防控形势、干部抽调、防控知识等作发言，析问
题、提建议、谈打算。

曹慧泉强调，当前全市疫情防控工作进入关
键阶段，要坚决落实省、市疫情防控部署要求，对
芦淞区部分重点区域，派驻专门力量进行重点攻
坚，全力打响芦淞疫情歼灭战，全面发起全域疫
情清零总攻。非常时期实施非常之举，要突出社
区静默管理的监管、检测、保障、转运、服务“五
线”工作方法和“一静二筛三隔四治”防控措施，
继续巩固“静下来”成果，加快推进“筛出来”，切
实做好居民生活物资保障，帮助特殊群体解决实
际困难，抓好重点人员转运等各项工作。突击队
作为市委在特殊时期派驻一线的抗疫生力军，要
下沉社区最困难最吃紧的地方，和当地抗疫队伍
紧密对接、协同配合、大胆工作，在携手抗疫中展
现责任担当。突击队进入高风险区，条件艰苦、
任务艰巨，特别要做好个人防护，坚决确保队伍
零感染。

陈恢清指出，突击队肩负攻克疫情防控最后
堡垒的重大任务，要明确任务，切实做好社区管
控、盯住重点对象、服务居民、核酸检测、重点对
象转运等工作；要明确身份，积极工作，在攻坚克
难中发挥应有作用；要统筹力量，充分调动社区
干部、民兵、民警、党员干部、志愿者等各方人员，
全力投入疫情防控工作；要明确要求，主动工作、
包点负责、统筹协调、克服困难，确保自身安全，
坚决完成目标任务。

10日上午，47名突击队员经过有关培训后，
从市委统一出发，奔赴芦淞抗疫一线，全力打响
芦淞疫情歼灭战。

株疫防指告〔2022〕30号

关于有序调整静默管理方式的通告

与刘丽君在大张宣纸上书写作品不同，
伞铺 84 岁老人谭学坤，则是把书法变成了
一本本回忆录。当我们问谭学坤什么时候
开始接触书法时，他的回答是：学写字时，拿
的就是毛笔。

六年时间，谭学坤的回忆录达到50本，
近60万字，全都是用毛笔书写。翻看谭学坤
的回忆录，里面记录了他儿时的回忆、生活中
的点滴，还有不少关于株洲的地名传说、风俗
习俗、历史箴言等。行文一气呵成，几乎看不

到一个失误墨点。儿女看着父亲整理回忆录
很辛苦，主动要求帮忙用电脑录入、打印，但
遭到谭学坤的拒绝，“书法是中华民族的文化
瑰宝，一切都必须由我自己完成”。

谭学坤说，他很早就产生了用毛笔写回忆
录的想法，2016年才正式完成第一本万字回忆
录，这也让他的生活添了几分文艺味道的幸福，
多了新的乐趣，“年轻时遇到过不少困难，希望
晚辈了解祖辈经历的岁月，从中汲取精神养分，
也希望更多的人知道身边的老故事、老地名。”
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一颗种子

说起为什么要学书法，为什么要练字，很多人
可能会说：练字有益身心健康；书法是传统文化精
髓，我辈要继承下去；练字能培养审美，增加文化
修养等……

然而我没那么高尚，当初练字纯属强行装腔
失败之后的被逼无奈。

让我慢慢说。
我练毛笔字大概是从四五岁就开始了，比很多

同龄人练得都早。老家虽然在乡下农村，但父亲在
村子里属于毛笔字写得很好的那种，他喜欢习字。
上小学二年级开始，父亲就教我写毛笔字。那时候
我根本不喜欢练字，一般是能逃就逃，能躲就躲，反
正就是不写。在那个年代，我可能比同龄人更有机
会走上书法的道路，然而我没有，我的兴趣是在田埂
上捉虫，梦想是成为一名厨师，对书法压根没兴趣。

真正促使我练字，是大学时候。那时我有个臭
毛病，用现在的话来说就是喜欢“装腔”。虽说小时
候没怎么好好学过书法，但是耳濡目染，多少还是知
道一些。我是油画专业的，又进了个书法社团，这下
齐活了，有了装腔的资源。于是乎，对于班上同学，
我就和他们聊书法，对于社团成员，我就和他们聊西
方油画艺术……在一次活动中，凭借自身对于油画
的理解（主要是他们对油画一无所知），愣是把社团
主席唬得一愣一愣的。这下我开始火了，主席走到
哪儿都会夸我，说我是书香世家，学贯中西……

后来，社团要举办一次大型活动，在我校人数
最多的一个校区的主要交通枢纽上摆上桌子，现
场写书法。主席首推的人就是我，要我带头去
写。这时候我才意识到装腔装大发，想拒绝的时
候，已经拒绝不了了。

掐指一算，初中三年、高中三年，我已经6年没
摸过毛笔了。赶紧去买纸笔，练了三天，硬着头皮
去参加活动。

现场人山人海，围了里三层外三层，没别的办
法，我只能硬着头皮上。蘸墨的时候还耍了个帅，
赢得雷鸣般的掌声……可当毛笔刚刚落在纸上的
时候，我立马怂了……

那天从新校区回去后，我三天没出宿舍门。
三天之后，我开始练字，没课的时候就练，每天写
10小时以上。也正是大学那两年的苦练，我慢慢
爱上了书法。感觉书法越玩越有趣。毕业后我放
弃了本专业对口的工作，选择从事书法。

书法方面对我影响最大的是我父亲，现在回
过头来看，他教过我的东西有很多错误之处，但并
不妨碍他在我心里种下了一颗书法的种子。大学
时的那次偶然契机，让这颗种子生根发芽，至今还
在陆续成长。现在我依然没有复兴祖国传统文化
的伟大梦想，只是喜欢书法，爱好手写。仅此而
已！ （@花落书香）

书法是中国传统文化的一部分，其传承
不应中断。幼儿园大班开始接触书法、一年
级正式拜师学习，至今练习书法已有 5 年，
获得全国、省市多个奖项。谈及自己的这个
爱好，11岁的唐懿说，书法让他的性格更加
沉稳平和，在学习中获益良多。

在株董路小学读五年级的唐懿，第一次
对书法有认知，是5岁读幼儿园大班那年。当
时，父母带他试课，看到墙上的书画展，小小年
纪的唐懿，就被那些或铿锵有力或龙飞凤舞的
毛笔字所吸引。此后，父母在他小学一年级时
带他拜师习字。“尽管孩子非常喜欢，但刚开始

也是我们规定了练习时间的。”母亲郑女士说，
孩子年龄小，每天要监督练习至少1小时，慢
慢地就从被动练习转变成主动学习。从隶书、
楷书，到现在学习行楷，有时为了写好一幅作
品，他可以在桌前坐上四五个小时。

7岁那年，唐懿第一次参加全国性大赛，
就在“筑梦杯”全国青少年儿童书画大赛中，
获得了金奖。“我比较追求完美，哪怕是落款
没写好，都会想要把整幅作品推倒重来。”唐
懿说，练习书法让他有了很大的改变，因为
沉稳和不急不躁是书法时需要做到的，也潜
移默化地影响了他的性格。

【编者按】
书法是中华民族独有的文字艺术，其历史悠久却又生机勃勃。从大篆、小篆、隶

书，到草书、楷书、行书……，这些书法或沉重朴厚，或飞扬婉转，或森严宏大，或肆意狂
放……被誉为“无色而有图画之灿烂，无声而有音乐之和谐”。中国书法艺术博大精
深，欣赏书法妙不可言，这也是研习书法的不变原则。

在普通百姓中，书法爱好者大有人在。他们或因自小耳濡目染而种下书法的种
子，或因学习、工作所需而爱上书法，不论哪种原因，对书法的爱都来自真实内心。本
期闲情，我们来听听他们的故事。

内容简介：
“没有艺术，只有艺术家”。贡布里希的这句名

言，对于中国古代艺术似乎尤其适合。中国古代艺术
与中国哲学一样，首先关乎的是人，人心的，人性的。
所以，古代书画的欣赏，讲起来，最好还是先从其创作
者讲起。这本书正是这样的尝试。有传奇，有故事新
编，有博物学，有艺术史，有民俗学，有寓言，有志异，
有幻想，在这其中，王羲之、米芾、韩干、宋徽宗、杨凝
式、倪云林等等遥远的庙堂上供奉着的古代书画大
师忽然以一种活生生的方式，或诡异，或日常性地在
各种奇异的故事里呈现。这些创作者人活起来，随
之，他们的那些作品似乎也跟着鲜活起来了。

书名：《王羲之
放鹅记》
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爱上书法 让生活有滋有味
株洲晚报融媒体记者/谢嘉

网络时代，墨香渐远。然而，株洲有这
么一群人，他们不图名利，把书法当成一种
新的生活方式，在笔墨纸砚的合奏中延续
对传统文化的记忆，让心灵获取一份淡然
恬静。当物质生活富裕了，就需要精神世
界变得更丰富来增添滋味。爱上书法，对
他们来说，恰是这样一剂调味品。

成立协会，每日与书画为伴

11月10日下午4时，结束了当天的社区
疫情防控志愿工作，刘丽君第一时间回到家
中书房，把上午没完成的书法作品拿了出
来，字迹清正刚雅，古朴苍劲。今年67岁的
刘丽君，家住荷塘区石子头社区，为了练好
字，她专门制作了一个大书桌，并腾出一间
屋子作为自己的书房。她说，受祖辈影响，
自己从小对书画就十分感兴趣，“不过系统
学习书法还是50岁以后”。

什么时候开始都不晚，重要的是行动。
每次在培训班学习完后，刘丽君回家都要关
起门来练字，有时候练得太投入，爱人在家
里喊她，她都听不见。“书画带给我内心的宁
静。”刘丽君说，当生活中遇到不顺心的事情

或心情烦躁的时候，她喜欢在书桌前一笔一
画地书写，人也随之慢慢平静下来。

“60岁生日时，女儿为我办了场‘个人书
画展’。”刘丽君记得十分清楚，家人精心挑
选出 118 幅作品，在生日宴会上现场展出，
这也是自己过得最有意义的生日之一。

兴趣是最好的老师，这些年刘丽君一直
与笔墨纸砚为友，书法水平大有长进，作品
多次荣获全国中老年书法大赛金、银、铜奖，
并被收藏。前几年，她还注册成立了株洲市
夕阳红书画苑，希望更多人爱上书法，加入
到这个行列。这两年，刘丽君与协会成员们
一起去写生、参展，一起做公益、交流学习，
不亦乐乎。

写回忆录，留点“故事”给后代

获益良多，或是一生的爱好和习惯

▶正在写
字的刘丽君。
受访者供图

◀谭学坤
用书法写成的
回忆录。
受访者供图


